



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno José Alberto Hernández Contreras

Nombre del tema Métodos de la criminalística

Parcial 2

Nombre de la Materia Criminalística

Nombre del profesor Flor de María Culebro Estrada

Nombre de la Licenciatura Derecho

Cuatrimestre 8

Pichucalco Chiapas, 12 de marzo 2024

INTRODUCCION

La finalidad de este trabajo es conocer los metodos implementados en la criminalistica son los procedimientos de formación del conocimiento en las ciencias; como técnica particular de recolección de datos como ejemplo de esto el metodo científico que es uno de los principales, el cual es el relacionado al conocimiento de las distintas etapas de los objetos en su sucesión cronológica.

Mencionare otros métodos como el deductivo, inductivo, histórico y entre otros; dando su definición y como pueden estos ayudarnos a los estudios de la criminalística.

MÉTODOS DE LA CRIMINALÍSTICA

Como el procedimiento de formación del conocimiento en las ciencias; como técnica particular de recolección de datos, y como conjunto de operaciones necesarias para lograr un resultado determinado (por ejemplo: método de análisis).

Método Científico

El método científico, se refiere al conjunto de pasos necesario para obtener conocimientos válidos mediante instrumentos confiables. Este método intenta proteger al investigador de la subjetividad.

Este precisa una adecuada distribución de las partes de un problema, mediante cuestionamientos sobre el fenómeno que interesa, suele dividirse en varias partes:

- Observación, es aproximarse al objeto que se quiere estudiar mediante minucioso análisis de partes.
- Descripción, es una narrativa de aquellas características observadas.

Método Inductivo

Es que sus conclusiones generales se obtienen a partir de premisas particulares y se caracteriza por cuatro etapas básicas: La observación y el registro de los hechos, análisis y clasificación de los hechos, la derivación inductiva de una generalización a partir de los hechos y la concentración.

Parte del sujeto como objeto de estudio, donde se revisan sus características, ya sea concebido el crimen desde un enfoque jurídico, como presunto delito o desde la psicología y psiquiatría, al estudiar un caso individual.

Método Deductivo

Considera que la conclusión esta implícita en las premisas. Por lo tanto, se supone que las conclusiones siguen necesariamente a las premisas: si el razonamiento deductivo es válido y las premisas son verdaderas, la conclusión sólo puede ser verdadera.

De los conocimientos generales se adoptan al caso particular, así, teniendo una variedad de estudios sobre un tema en concreto, busca adaptarse al caso necesario; por ejemplo, teniendo los códigos penales o manuales diagnósticos, se aplican en las necesidades individuales. Este método se entiende como el acto de extraer; por ello, de ese cuerpo de conocimientos generales, se aplican a contextos particulares.

Método histórico

Es el relacionado al conocimiento de las distintas etapas de los objetos en su sucesión cronológica.

Este método es propio de la investigación histórica y con el se pretende, a partir del estudio y del análisis de los hechos históricos, encontrar patrones que puedan dar explicación o servir para predecir hechos actuales.

Cuando se estudia un sujeto y hay interés por las causas que lo llevaron a ser criminal, se busca mirar al pasado e ir detectando las fases que atravesó hasta llegar a un punto donde no se contuvo y dio origen a su comportamiento violento. Mediante este método, hay que buscar, unir y conectar razones individuales o sociales, así como hechos circundantes.

Método Sociológico

En este método es importante el involucramiento del investigador en el fenómeno, donde partiendo de sus conocimientos, podrá interpretar lo observado. La Sociología Criminal es la ciencia, que tiene por objeto el estudio del delito en cuanto al fenómeno social, así como el de los factores sociológicos que intervienen en su producción.

Método Estadístico

los procedimientos estadísticos son de particular importancia en las ciencias de la conducta por la necesidad de reducir y desglosar datos". Reúne las cifras de delitos captadas mediante denuncias en diferentes espacios: instituciones, llamadas telefónicas, solicitud directa a la policía, percepciones a los ciudadanos.

La estadística criminal es una ciencia auxiliar jurídica del derecho penal que estudia el aspecto numérico del delito, con el propósito de entender aspectos criminales.

CONCLUSIÓN

Podemos decir que el método científico Es la ciencia auxiliar del derecho penal, que se ocupa de los métodos y modos prácticos de dilucidar las circunstancias de la perpetración de los delitos e individualizar a los culpables.

La criminalística en un proceso judicial, se presenta como pilar fundamental para lograr una recta aplicación de la justicia, motivo por el cual, los métodos y técnicas empleados en la investigación y análisis de los elementos físicos, permiten establecer la existencia de un hecho, reconstruirlo, o bien, determinar la intervención de uno o varios sujetos en el mismo.

BIBLIOGRAFÍAS

<https://utel.mx/blog/estudia-en-linea/metodo-cientifico-en-la-criminalistica/>

<https://uvp.mx/uvpblog/la-estadistica-en-la-criminologia-y-criminalistica/>

<https://cecacyc-oficial.wixsite.com/cecacyc/post/sociolog%C3%ADa-criminal>

<https://www.unir.net/derecho/revista/investigacion-criminal/#:~:text=La%20criminal%C3%ADstica%20es%20la%20ciencia,judicialmente%20al%20autor%20del%20delito.>